

## LABOR MUNICIPAL

### El Ayuntamiento rinde homenaje al exalcalde de Murcia don Gaspar de la Peña y Rodríguez

#### La Permanente

Bajo la presidencia del señor alcalde se celebró la sesión de la Permanente.

Asistieron los concejales señores Aguilar, Valcárcel, Viudes, Cánovas, Navarro y Garrigós.

Se aprobó el acta de la sesión últimamente celebrada. La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de la provincia que interesan al Ayuntamiento.

La Delegación de Hacienda comunica que ha aprobado el presupuesto para el año 1928.

La Inspección de 1.ª Enseñanza comunica que se ha creado una escuela de Niños en Patino.

La presidencia manifiesta que se adquiere el material necesario.

La Jefatura de Montes oficia que se ha efectuado el deslinde del monte 72 del catálogo.

Quedó enterada la Permanente.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

Quedaron aprobados los Padrones de Inquilinato, y establecimientos que requieren vigilancia especial.

Pasó a la Comisión la instancia de don José María Ibáñez, y otros para la amortización de acciones del teatro Romea.

Se dió cuenta del expediente incoado contra los investigadores de arbitrios municipales don Manuel Rian y don Mariano Belmonte.

Se aprobó el informe. Don Alfonso Ríos solicita una pensión para el estudiante Domingo Caravaca.

Pasa a las Comisiones de Hacienda y Cultura.

Pasó a la Comisión de Beneficencia y Sanidad, la instancia de los veterinarios municipales relativa a la inspección de carne de cerdo.

Se concedió permiso a varios propietarios para efectuar diversas obras en diversas calles.

Pasó a la Comisión la moción del concejal señor Garrigós para que en lo sucesivo se limite la adquisición de libros, a aquellos que merezcan la pena y que la cantidad que el Ayuntamiento debe donar a los autores no sea menor de quinientas pesetas.

Don Andrés Amansa presenta una instancia formulando recurso de revisión contra acuerdos relativos a obras ejecutadas en la acequia de Beniscornia por don Pedro Cascales.

La presidencia dice que se debe reponer el acuerdo y declarar que al Ayuntamiento no corresponde fallar este asunto, sino a los tribunales de Justicia.

**FUERA DE LA ORDEN DEL DIA**

La comisión de Cultura informa favorablemente la instancia del dueño de la Casa donde se halla instalada la

Escuela de Niñas de la Arberca, para aumento de alquiler. Se informó favorablemente la instancia de la maestra del Palmar sobre instalación de la escuela de niñas, en dicho pueblo.

Se aprobó el informe. Las comisiones de Letrados y Propios informaron desestimando la instancia de don Alvaro Guixot, sobre tras paso del contrato.

Conformes. El alcalde pide conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del exalcalde don Gaspar de la Peña y Rodríguez, para el que tiene palabras de encomio por su gestión, como alcalde de Murcia, al que se le deben diversas reformas importantes en la ciudad.

La Corporación aceptó esta proposición por unanimidad.

Y se levantó la sesión.

#### El Pleno

A continuación se dió comienzo a la sesión del Pleno, que presidió el alcalde.

Asistieron 26 señores concejales.

Se aprobó el acta de la última sesión celebrada.

Se dió lectura de los artículos de los Estatutos de la Mancomunidad de Municipios de los riegos de Murcia y Cartagena.

Estos son los siguientes: tercero, cuarto, séptimo, octavo, once, catorce, veinticinco y treinta y cuatro.

Se aprobaron.

Se dió cuenta del informe de la comisión de Hacienda proponiendo el concurso de arbitrios sobre pimienta y arriendo del Salón de Contrataciones.

Estima la comisión que la cantidad tipo de licitación debe ser 65 000 pesetas anuales.

Se aprobó el informe en el extremo de sacar a concurso dichos arbitrios y mientras se organiza el concurso se prorrogue el contrato al gremio de Pimentoneros.

Sánchez Lacorté pide que se dedique la Mesa para su estudio el Reglamento de Sanidad local.

Conformes. Se da lectura a la instancia de don Rogelio Rosique relativa al expediente de defraudación incoado al gestor afianzado por la exacción de arbitrios sobre carnes y alcoholes.

Se acuerda oficiar al gestor para que él exponga la verdad de lo ocurrido en este asunto.

Los señores concejales Sánchez Solís (don Juan Antonio) y don Ramón Ruiz presentan una moción que dada su extensión no publicamos por exceso de original.

La presidencia dice que recoge con todo el respeto esta moción y será trasladada a la Comisión Permanente, y se llevará a cabo a la mayor brevedad.

El señor Sánchez Buendía hace un ruego acerca de las obras de la Compañía telefónica, sobre las obras que están realizando, y sobre la Empresa de Lebon.

Y como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Vida deportiva

### Nota oficiosa del Real Murcia

Suspendidos por causas inevitables los partidos concertados con el Valencia F. C. para los días de Pascua, se presentó a la directiva del Real Murcia, por lo adelantado de la fecha, un árduo problema que resolver, ya que en su firme propósito de ofrecer a los aficionados unos buenos partidos, sus esfuerzos resultaban vanos por estar comprometidos todos los

equipos de primera categoría.

No entubieron entusiasmo los numerosos intentos frustrados y por fin consiguióse contratar en firme, para los días 26 y 27, a un equipo novel en primera categoría, pero que por ello son más de estimar sus formidables actuaciones.

Nos referimos al Nacional F. C., vencedor de la Gimnástica y de la Unión Sportiva, y serio adversario del Real Madrid, Athletic y Racing. El primero logró vencerlo con la máxima dificultad por uno a cero.

Va a presenciar la afición

murciana, los días segundo y tercero de Pascuas, dos interesantes partidos, pues el Real Murcia saldrá animadísimo a la contienda brava y emocionante con el Nacional, el equipo madrileño que lucha por uno de los primeros puestos de la Región centro.

No descuida la Directiva del Real Murcia, los partidos para el próximo mes de enero y ya puede decir que después del más emocionante de todos —el de fin de campeonato con el Cartagena— se jugará con un equipo de primerísima categoría. Pero no adelantemos acontecimientos,

## La Lotería de Navidad

### El "Gordo" ha correspondido a Madrid

Entre los favorecidos por la Fortuna se encuentran el dueño de un bar, un Delegado de Hacienda, un barrendero, una bellísima mecanógrafa, nuestro redactor en Madrid, Saleri III y otras personas

Madrid, 22.—La Sección de Loterías de la Casa de la Moneda, ha manifestado que la emisión de esta Lotería de setenta mil billetes se ha vendido completa y el año pasado dejaron de venderse 532 a pesar de ser más pequeña.

Solamente de Chiva (Valencia) se telegrafiaron anulando nueve vigésimos.

#### El Sorteo

El salón donde se celebraba el sorteo estaba abarrotado de público.

En el paseo de la Castellana se establecieron infinidad de grupos de curiosos, a pesar de la lluvia.

#### La primera bola

A las nueve y cincuenta salió la primera bola que fué el 12 198.

#### El Gordo

A las once y media salió el Gordo que fué el 10 123, siendo recibido con aplausos.

Este número fué vendido en la Lotería de la calle de la Magdalena.

Marchamos inmediatamente a la Lotería, y desde allí al domicilio de la lotera, recibiéndonos su hija la cual nos dijo que su madre María Luisa Serrano, estaba en el ministerio cobrando el libramiento.

Se vendió el Gordo el 27 de Noviembre. Dos vigésimos de este número, lo llevaban abonados dos empleados de la estación de las Delicias, llamados Alberto Vallejo y Ezequiel Moreno.

Después llegó el encargado de la Lotería, el cual nos dijo que sospechaba que hubiese tocado el resto al dueño de un bar de la calle de Atocha, llamado Francisco Moretón.

También llevan participaciones Rafael López y Juan F. rez.

#### Un hombre tranquilo

Cuando el dependiente del Bar dijo al dueño que el número había salido premiado dijo: «sin inmutarse».

—Eso ya lo sabía yo. Toma cien pesetas y diviértete. Enseguida el dueño marchó a telefonos y conferenció con su familia, que está ausente, participándole la buena nueva.

#### En la estación de las Delicias

Marchamos después a la

estación de las Delicias a ver los otros interesados en el número.

#### También llevan el Gordo en Almansa

Repasando el libro de la Administración, se comprobó que se habían mandado cinco vigésimos a Pascuala Zarca, de Almansa.

#### El entusiasmo natural

Los que poseían participaciones del gordo y de los otros números mayores, premiados en Madrid, recorrían las calles en automóviles, obsequiando a los periodistas con cafés y cigarrillos.

#### Nuestro corresponsal favorecido

Nuestro redactor en Madrid director de la Agencia Cuevas también ha sido favorecido con el premio décimo tercero, cuyo número es el 43 311.

El señor Cuevas tenía repartido el vigésimo entre sus redactores.

El boñón que llevaba una participación se desmayó al conocer la noticia.

#### Moretón regala café y cigarrillos

Madrid, 23.—El dueño del bar de la calle de Atocha, Francisco Moretón, favorecido con dos vigésimos del número 10.123 ayer durante toda la tarde regaló a todas las personas que se acercaban a su bar, café y cigarrillos.

Según nos ha manifestado, nunca le gustó dar participaciones a personas extrañas a sus familiares.

Cuando le tocó el «gordo» se hallaba con varios empleados de Hacienda discutiendo cifras respecto a la contribución.

Un funcionario le dijo que si le tocara el Gordo el pagaría la diferencia de cifras por evitar la discusión, en el mismo momento en que a Moretón se le participaba que había sido agraciado con el «gordo».

#### Más favorecidos en el 10.123

Madrid, 23.—En el pueblo de Mora también ha tocado el «gordo», siendo el favorecido el vecino Cristino Ruiz, que adquirió dos vigésimos. Este envió la mitad a su pa

riente Amadeo del Castillo, Delegado de Hacienda en Toledo.

#### El segundo premio

Vigo, 23.—El núm. 50.153 está muy repartido.

En su mayoría lo jugaban los guadias municipales. Varios vigésimos lo jugaban también los empleados de la Agencia Lorente de esta ciudad repartidos en pequeñas participaciones.

Entre los empleados agraciados se encuentra una bellísima joven llamada Lucrecia que presta sus servicios en la Agencia en calidad de mecanógrafa y a quien por sus compañeros se le ofreció participaciones en varios números, pero la joven solo eligió el número premiado, en el que jugaba veinticinco pesetas.

#### Un barrendero municipal que tira la escoba

PERO ANTES ES LA OBLIGACION QUE LA DEVOCION Y LOS GUARDIALES OBLIGARON A TRABAJAR

Madrid, 23.—Una importante participación del segundo premio ha tocado también en esta capital.

Esta vez el favorecido por la Fortuna ha sido un barrendero municipal.

El barrendero cuando se hallaba prestando sus servicios en la calle del Príncipe vivió en las pizarras de los periódicos que le había tocado el segundo premio en el número que jugaba.

Su entusiasmo fué tal que tiró la escoba negándose a trabajar, pero los guardias le obligaron a seguir barriendo.

#### El tercero

Madrid 23.—Una importante cantidad, del tercer premio la juega un gallego cliente del colmado «La Casa de la Troya» sito en la calle de Arlaban, que envió a un betunero por varios vigésimos del número 39.059.

Solo ha dado una pequeña participación

#### El quinto

Madrid, 23.—El quinto premio, correspondiente al número 24 976 fué vendido en la Administración de Loterías de la Puerta del Sol.

Hablemos con el administrador y nos dijo que un vigé-

## ENTIERRO

A las tres y media de la tarde de ayer se verificó el entierro del malogrado joven don Fulgencio Alemán Martínez.

El cadáver fué trasladado desde la casa mortuoria a la iglesia parroquial de Espinardo por sus fijos, íntimos amigos y dependencias de la casa.

Sobre el coche fúnebre vímos artísticas e innumerables coronas de flores naturales y artificiales, de sus afligidos padres, hermanos, amistades y dependencia.

En la presidencia del duelo figuraban distinguidas personalidades de Murcia representaciones de todas las actividades sociales y acompañaban a los restos mortales enorme gentío; que de esta forma testimonió a los familiares del finado las simpatías con que aquel contaba, al mismo tiempo que su pesar por la pérdida de un amigo, tan lleno de virtudes como lo era don Fulgencio Alemán.

El cadáver fué llevado en hombros de sus familiares y amigos hasta las puertas del Cementerio de nuestro Padre Jesús donde se le dió sepultura en el panteón de familia.

Reiteramos nuestro más sentido testimonio de pésame a sus afligidos padres nuestros estimados amigos don José Alemán Guillamón y doña Josefina Martínez Torres, hermano abuelos, tíos y demás familia.

simo del número lo había enviado a la Sociedad Algodonera de Gijón, el que se reparó entre el propietario y amigos.

#### El octavo se cree jugado en el extranjero

Madrid, 23.—El número 4881, correspondiente al octavo premio fué vendido en la calle de Carretas.

El lotero ignora actualmente quienes puedan ser sus poseedores.

Se cree que el número ha sido vendido a un Banco extranjero.

#### OTROS PREMIOS

#### A Saleri III le ha vuelto a corresponder la suerte

Madrid, 23.—Al popular Saleri III, que por cierto hoy nos ha comunicado que deja de llamarse Saleri III y en lo sucesivo solo será Justino Mayor, jugaba una importante participación en el número 45 311.

Otra participación importante la jugaban una joven llamada Pepita del Castillo y el precoz violinista de doce años Doroteo Cuevas.

A los empleados del teatro de la Zarzuela les han correspondido importantes premios de 150.000 pesetas en el 13.795.

#### Por los Teatros Ortiz

Anoche hizo su debut en este teatro la compañía de Fortuny, con la obra de Arniches «La Cruz de Pepita» El teatro se vió muy favo-

## Asociación de empleados de Banca y Bolsa

Anoche, y con asistencia del señor Delegado Gubernativo, se reunieron los empleados de la Banca de esta localidad, a fin de constituir la «Asociación de Empleados de Banca, Bolsa y Similares, de Murcia y su provincia», lo cual, llevó a efecto dentro del mayor entusiasmo quedando nombrada por unanimidad la siguiente Junta Directiva:

Presidente, don José M. de Girón Meseguer; vice-presidente, don Manuel Viseras Moirán; secretario, don Norberto Carrillo Fernández; vice-secretario, don Olegario Gutiérrez Abalán; tesorero don Salvador Romero Ayuso; contador, don Alfredo Crespo Pérez; vocales, don José Antonio Fernández Lozano, don Miguel Soriano Martínez, don Evaristo Hidalgo Marcan, don Joaquín López Almansa, don Enrique Mateos Gil, don Alfredo Crespo Martínez.

## Ha fallecido el marqués de Laurencin

### SU MUERTE HA SIDO MUY SENTIDA

Madrid 23.—Ayer, víctima de una penosa dolencia que le aquejaba de hace tiempo, falleció en esta capital el Director de la Academia de la Historia marqués de Laurencin.

Su muerte ha sido sentidísima.

recido de público, lo que prueba que se desean ver en Murcia comedias finas.

La compañía viene muy bien. Los artistas cumplen todos sus cometidos con exceso, sobre toda señorita Fortuny que dió vida a su papel de Pepita.

Para hoy está anunciado el estreno de Carlos Archines «La locura de don Juan».

Esta obra tuvo un éxito de crítica, cuando se estrenó en Madrid, por lo tanto es de suponer que en Murcia, obtenga otro nuevo éxito.

#### Cine Popular

Signe obteniendo nuevos éxitos la compañía de circo de Willi Frediani.

Los artistas que componen la compañía son muy aplaudidos por el público.

#### Circo

Anoche se proyectó en este teatro la bonita película «La novela de un joven pobre», que puede considerarse como un acierto de la casa «Gau-mond».

Al público le satisfizo muchísimo.

## Inspector de Enseñanza destituido

Madrid, 23.—Se ha dictado una orden de Instrucción pública ordenando que con motivo del irregular proceder del Inspector de primera Enseñanza de Granada, don Fernando Sainz, de insubordinación a las autoridades de la provincia, a las instituciones y al Gobierno y que en el desempeño del cargo muestra notoria irreligiosidad, hallándose comprendido en el decreto de 26 de mayo de 1926, de acuerdo con el Consejo, dispone la destitución y baja en el escalafón.

